

PRESENTACIÓN DEL LIBRO “MAGALLANES: CONTRA VIENTO Y MAREA. 100 AÑOS DE HISTORIA, 1917-2017”

16 de noviembre de 2017

Buenos días a todos.

Tengo hoy el honor de agradecer, en nombre de Banesco, por la oportunidad de ser parte de este homenaje a una institución que llega a los 100 años sembrada en donde se alojan las pasiones más profundas de los venezolanos. Los 100 años de una institución venezolana o de un equipo como el Magallanes, es y será siempre, una fecha memorable.

Es muy difícil contar la historia contemporánea venezolana sin referirnos al béisbol como uno de los deportes más populares, más difundidos y más presentes en la vida cotidiana de todos, por acción o por omisión. Por eso Banesco se anotó en el roster de Javier González y Carlos Figueroa para editar este nuevo título para la colección Patrimonio de la Biblioteca Digital Banesco que hoy entregamos.

“Magallanes: Contra Viento y Marea. 100 años de historia, 1917-2017” es el resultado de una curiosidad muy rigurosa para contar la historia, y la pre-historia, de esta divisa que le ha sacado sangre, sudor y lágrimas a los fanáticos del Magallanes y también a los fanáticos de sus rivales. Esta es la historia de una institución venezolana, unos Navegantes, que han sabido comprender cuándo cambiar, cuándo ceder, cuándo renacer ante la adversidad. Unos Navegantes que supieron siempre interpretar cuando a sus velas el viento golpeaban a favor. No hay que ser un fanático del Magallanes para disfrutar esta publicación digital.

Este libro condensa información y documentos gráficos de estos últimos 100 años. Son algo más de 300 páginas y, también relata la pre-historia del equipo, desde 1895, cuando se empieza a jugar béisbol en Venezuela. En 1917 nació un equipo de una zona popular caraqueña que pudo convertirse en un emblema, un modo de ser, una manera de convivir en los últimos cien años venezolanos, que no han sido fáciles, ni aburridos. Algo que hemos aprendido del Magallanes es el significado de esa frase sabía que se escucha en cualquier campo o en cualquier estadio: La pelota es redonda y viene en caja cuadrada.

Javier González y Carlos Figueroa realizaron una investigación documental y hemerográfica muy importante para reconstruir el recorrido del Magallanes a través del tiempo y también consiguieron exponer todos esos detalles que nos permiten entender por qué han ido marcando la vida de los venezolanos, por qué hay

semilleros de peloteros, por qué hay siempre una aspiración alrededor del béisbol, por qué una cancha o un estadio es el mejor lugar para crecer, por qué la enseñanza y la práctica del béisbol forman parte de ese conjunto del tejido social venezolano que todavía se niega a desaparecer. El béisbol y el Magallanes no desaparecerán de la vida venezolana porque están guardados en los gabinetes más valiosos de la memoria y se asocian a los momentos de cada quien, cuando, en su íntimo recuerdo, bateó una pelota, corrió a tercera o se robó una base. Béisbol y Magallanes es casi lo mismo en Venezuela, que ya es decir bastante.

Hay una frase de Bill Veeck -el conocido promotor y dueño de equipos de las grandes ligas- que siempre recuerdo: “El béisbol es casi la única cosa ordenada en un mundo muy desordenado”. Esa idea me permite agradecer a Javier González y Carlos Figueroa, quienes se dedicaron a “ordenar” esta memoria del Magallanes, hacer este homenaje y celebrar con ustedes esta mañana de 2017, cien años más tarde.

Bienvenidos a esta casa, contra viento y marea.